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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１４回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 １０月６日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員 

欠 席 委 員 なし 

事 務 局 員 長堀主査  野村主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第１回審議会について 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会第６回企画委員会について 

 ⑶その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画と報告について 

 ⑵その他（次回の日程等） 

 

３ 配付資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第３０期小金井市公民館運営審議会第１回審議会の報告 

 ⑶成人学校 「体験！ジャワ・ガムラン」実施要項 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第３０期小金井市公民館運営審議会第１回審議会について 

長堀主査  ①委嘱状の伝達、事務局職員紹介、向井教育長あいさつ、各委員より自

己紹介。②委員長、副委員長の互選。③各委員の選出及び諸日程の確認。

④三者合同研修及び三者懇談会の説明と今年度の予定。⑤第５０回関東甲

信越静公民館研究大会の報告。⑥各館事業の報告及び計画。 

司  会  新規の委員は何人ぐらいですか？ 

長堀主査  ６人です。 

 

 ⑵第４７回東京都公民館研究大会第６回企画委員会について 

長堀主査  大会開催要項が完成し、各市とも市報等で広報、参加者募集を開始。第

４課題別集会では１０月２日、助言者をはじめ関係者一同揃っての第１回

打合せを実施。当日の進め方、内容について討論しました。第２回打合せ

を１１月に実施します。 

司  会  「子育て支援」がテーマですが、保育と託児の違い等、難しい問題があ

るようです。小金井市と他市の実践とではだいぶ違うようです。 

長堀主査  どのやり方が正しいとか、こうあるべきだとかいう議論ではなく、様々

な実践があることを互いに学び合うことが大切だと思います。 

竹野委員  当日、私たちは何をすればいいですか？ 準備などやることは？ 

長堀主査  まだ会場が決まらないので具体的な話はできません。会場や参加人数が

決まった段階で準備のこと等改めて打合せをしたいと思います。 

 

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画と報告について 

   ①高齢者学級「栗の実学級」 

長堀主査  火曜会は９月８日「歯のお話」に２８人、９月２９日野外研修「夢の島

熱帯植物館」に２２人が参加。木曜会は９月３日「林望講演会」に４５人、

１０日「歯のお話」に３３人、１７日「始まりました裁判員制度」に３９

人、１０月１日野外研修「国立演芸場」に３４人が参加。昨日、火曜会の

野外研修「奥多摩」実踏へ行ってきました。１０月１９日、木曜会の野外

研修「皇居」の実踏へ行きます。 

竹野委員  皇居へ行くなら、尚蔵館へぜひ寄るといいと思います。 

吉田委員  あそこは確かに見応えのある美術館です。 

司  会  奥多摩ですが、午後５時前には帰れるようにしたいですね。どこかを省
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略して時間を短縮した方がよいと思います。 

吉田委員  払沢の滝は、歩く場所がここだけのようなので、ぜひ行った方がよいと

思います。 

長堀主査  奥多摩湖は行ったことがある人も多いとは思いますが、このコースの一

番の中心であり、お土産屋さんも最も充実しているので、省略しない方が

よいと思います。「水と緑のふれあい館」というきれいな施設があり、展

示や映像など見応えのあるイベントも実施しています。 

司  会  澤の井の見学コースを省略したらどうですか？  

吉田委員  今回は奥多摩がテーマなので、奥多摩湖周辺の見学を充実させた方がよ

いと思います。澤の井は青梅なので別の機会にしましょう。 

長堀主査  皆さんのご意見をもとに改めて企画します。遅くとも午後５時前に帰着

できるように考えたいと思います。 

      なお、１１月１２日予定の皇居一般参観ができないことが判明し、急遽

１９日の市長講演と交換することとしました。１１月１２日は市長による

「市制講話」、１１月１９日は野外研修「皇居一般参観」以上の通り変更

となります。 

   

 ②市民講座「見定めよう 環境シグナル」 

杉山非常勤 ２回目を終了し、今週１０日が３回目です。参加者は名簿上６３人です

が、１回のみ等の方が多く、出席者数は１回目２７人、２回目２６人とい

う状況です。今回は土曜日開催のため、昨年とは違った層の参加者もいま

す。講師の矢間さんが精力的にチラシを配布するなど呼びかけてくださっ

た結果、これだけの皆さんに集まっていただきました。 

藤委員   参加者からは様々な感想が寄せられています。１回目、２回目ともに個

性的な講師だったので感じ方もいろいろなようです。 

吉田委員  人それぞれ感じ方が違うので、様々な感想があってよいと思います。 

竹野委員  自分の感じたことを率直に発表されることは立派だと思います。 

杉山非常勤 残り３回ですが、よろしくお願いします。 

   

 ③成人大学｢新しい刑事裁判制度～裁判員制度｣ 

野村主査  市報１０月１日号で募集していますが、まだ４人しか応募がありませ

ん。１０月２１日開始なので、それまで頑張って呼びかけたいと思います。 

竹野委員  夜間の事業なのでいつも公民館に出入りしている人には参加しづらい

面があります。時間帯の問題もあると思います。 

司  会  昨年の参加者にはがきを出して呼びかけたらどうですか？ 

野村主査  市民掲示板にポスターを貼ることも考えています。 
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長堀主査  チラシもたくさん印刷し、精力的に配布した方がよいと思います。 

   

 ④成人学校「小金井の今昔を知ろう 第３弾」 

長堀主査  ４回終了し、今週１０日が最終回になります。全日程終了後、改めて総

括してみたいと思います。 

堀田委員  １０日は最終回になりますが、市民講座と重なっているので、企画実行

委員は分担して参加するようにします。 

長堀主査  市民講座の方に参加される方も、午後から緑分館にて講義がありますの

で、ぜひご参加ください。 

 

⑤成人学校「太宰治の世界」 

野村主査  市報９月１５日号で募集し、４４人の応募がありました。竹野委員と藤

委員にご協力いただき、抽選の結果３０人の参加者を決定しました。その

うち男性は８人です。その後キャンセルが３人あり、１０月７日の第１回

の参加者は２７人となります。１４日の第２回の方は講義なので応募した

４４人全員に参加いただけるようご案内しました。 

司  会  第１回の野外研修は明日になりますが、天候の方が心配です。担当の竹

野委員、藤委員、大西委員、よろしくお願いします。 

   

 ⑥成人学校「むかしみちを歩く～奥多摩むかしみち～白丸から氷川へ」 

野村主査  市報１０月１日号で募集しましたが、現在すでに４４人の応募がありま

す。１０月１４日必着なので、１５日に抽選を行います。椎野委員、吉田

委員、ご協力よろしくお願いします。 

司  会  バスには何人乗れるのですか？ 

野村主査  ２６人です。職員と企画実行委員の分を除き、最大２３人を受け入れた

いと思います。 

  

  ⑦成人学校「コミュニケーションのココロ」 

杉山非常勤 市報１０月１５日号で募集します。日程は１１月４日と１１日です。担

当は藤委員ともう一人ぐらい、どなたかお願いできますか？  

竹野委員  私、担当します。 

杉山非常勤 では竹野委員、よろしくお願いします。 

  

  ⑧成人学校「田舎の味」（仮題） 

杉山非常勤 市報１１月１５日号で募集します。日程は、１２月４日、１９日、１月

２２日の全３回です。内容は、１回目はそば打ち体験、２回目は群馬県邑
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楽町での野外研修、３回目はみそ作りです。講師は３回とも稲葉泰子さん

（群馬県そば打ち名人）です。１１月２日に邑楽町へ実踏へ行きます。 

  

  ⑨成人学校「体験！ジャワ・ガムラン」 

長堀主査  インドネシア舞踊のサークルで活動されているティニ・コドラッドさん

から「ガムランの講習会をやりたい」との申し出がありました。ガムラン

はインドネシアに伝わる伝統的な打楽器です。講師はティニさん自身が謝

礼なしでやっていただけるとのことです。ティニさんは長く東分館で活動

されている方で、センターまつり等にも毎年精力的に参加され、地域に貢

献されている方です。ガムランという楽器を広く地域に広めたい、演奏者

を育てたいという強い熱意を示され、今回の話になりました。その主旨を

理解し、地域の人材育成及び異文化交流の観点から、予算なしという異例

の形になりますが、成人学校として１回単発で実施したいと思います。 

吉田委員  私、担当します。 

長堀主査  詳細は実施要項（別紙）の通りです。夜間の事業になりますが、よろし

くお願いします。 

   

 ⑩男女共同参画講座「想いをだいじに」反省会 

杉山非常勤 ９月３０日、講師の谷口さんの呼びかけで参加者７人が集まり、茶話会

を実施しました。とても和やかな会でした。その中で、西東京市のＮＰＯ

法人「年輪」を見学に行こうということになりました。日程は１月６日で

す。「年輪」は公民館活動から出発し、小さなお弁当屋さんから次第に活

動を広げ、介護の分野で大きく成長した団体です。 

長堀主査  自主グループ的な展開になっていますが、来年度の講座準備会的な要素

もあり、講座企画につなげるヒントを得るという位置づけで職員も参加し

ています。「年輪」は女性のライフスタイルを考える一つの成功例として

注目されており、公民館でも度々取り上げられている実績があります。 

  

 ⑵その他 

   ①平成２２年度予算要求について 

長堀主査  来年度の事業計画ですが、大きな枠組みは今年度と同じ内容でいきたい

と考えています。新しい部分は３点です。①男女共同参画講座を５回から

７回へ２回増やします。②その分、成人学校を２１回から１８回へ３回減

らします。③成人教育事業に保育予算を４回分付けます。 

      ①は男女共同参画講座は４館で実施していますが、これを２館にまとめ

ようという主旨です。但し後退するわけではないことを示すため、回数を
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増やすこととします。②はその分を減らすことにより均衡を保つこととし

ます。③は保育事業の充実のための施策です。保育付き事業にはそれに相

応しい企画が求められますので、ご理解をお願いいたします。  

司  会  そうすると、成人学校が減った上に、一つは保育付きに相応しい内容に

するということですね。 

長堀主査  保育を必要とする人たちに門戸を開くということです。それにより、公

民館利用者の幅を少しでも広げていこうという主旨です。 

      もう一つは、野外研修の見直しです。今年度は回数的にも多過ぎたとい

う反省があります。来年度は成人学校の野外研修は、「むかしみちを歩く」

のほか、「男の団塊くらぶ」とせいぜいもう一つぐらいに絞りたいと思い

ます。高齢者学級の方も近場へのシフトを検討したいと思います。 

   ②その他 

長堀主査  ①第４７回東京都公民館研究大会の参加申込みを受け付けますので、そ

れぞれご記入し、提出してください。②本館より三者合同研修についての

アンケートが来ています。こちらもご提出ください。今年の三者合同研修

は２月２日（火）午後２時から４時まで、公民館本館にて、担当は本館で

す。③本館企画実行委員より、企画実行委員連絡会のご案内が来ています。 

  次回は１１月６日（金）午前１０時から１１時３０分になります。開館

日のため職員１名は欠席します。日程をお間違えなきよう、よろしくお願

いいたします。 

司  会  本日はお疲れさまでした。 

 

 


